

## **Arbeitsaufträge für Klasse 9 H**

Liebe Schülerinnen und Schüler der Klasse 9 H,

ich wünsche Euch Freude und Entspannung beim Anschauen und Hören sowie viel Erfolg bei zwei kleinen schriftlichen Arbeiten:

### **Anschauen/Hören**

Pop 2000 – Folge 1 Halbstark 1949-1963 / ca. 45 min

[https://www.youtube.com/watch?v=XwOVY7m\\_fmM](https://www.youtube.com/watch?v=XwOVY7m_fmM)

Welches Lied von Elvis Presley kennst du oder hast du in den verschiedenen Medien gefunden? Schreibe den Namen des Liedes auf.

### **Bearbeiten**

Arbeitsblatt Elvis Presley – Bitte eine kleine Biografie mit zwölf Sätzen aufschreiben.

### **Anschauen/Hören**

Beethoven - 5. Sinfonie / ca. 6 min

<https://www.youtube.com/watch?v=c3EdbNyDIK4>

Für Elise / ca. 3 min

<https://www.youtube.com/watch?v=2fcX2dWmR6g>

### **Bearbeiten**

Arbeitsblatt Ludwig van Beethoven: Bitte Lebenslauf lesen und Lückentext ausfüllen.

Haltet Euch von Chipstüten und dem Virus fern und bleibt gesund.

Viele Grüße von

# **Elvis – The King of Rock 'n' Roll**

## **Biografie selbst gemacht**

Hier hat der Musikredakteur einer Musikzeitschrift dir seine Notizen überlassen. Schlüpfe in die Rolle des Reporters und versuche, eine Biografie zu schreiben. Entscheide selbst, was wichtig und was unwichtig ist.

## Lebensdaten

- |         |   |
|---------|---|
| 1935    | * 8.1. als Elvis Aaron Presley                    |
| 1949    | Umzug nach Memphis                                |
| 1953    | erste private Schallplatten-aufnahme              |
| 1955    | Colonel Parker übernimmt sein Management          |
| 1957    | Kauf von „Graceland“                              |
| 1958-60 | Militärzeit                                       |
| 1962    | Tourneepause für 8 Jahre                          |
| 1967    | Heirat mit Priscilla Beaulieu (21)                |
| 1968    | * Tochter Lisa-Marie                              |
| 1972    | Scheidung   |
| 1977    | 16.8. Elvis stirbt in Memphis<br>(Alkohol/Drogen) |
|         | 18.8. Beisetzung in Graceland mit 80.000 Fans     |



## Erfolge

- |      |  |
|------|--|
| 1945 | mit 10 Jahren: Sieger eines Gesangswettbewerbes                                |
| 1954 | erster Plattenvertrag in den Sun-Studios                                       |
| 1956 | TV-Debüt mit „Heartbreak Hotel“ (erster Nr.1-Hit)                              |
| 1957 | erste Kino-Produktion  |
| 1965 | 100 Mio. verkaufte Schallplatten   |
| 1972 | 164 Shows, meist in Las Vegas  |
| 1973 | mehr als 1 Mrd. Menschen in aller Welt sehen seine TV-Show „Aloha from Hawaii“ |



## wichtige Orte

- Tupelo/Mississippi
  - Memphis/Tennessee
  - Friedberg/Deutschland  
(Militärzeit)
  - „Graceland“ (eigene Villa in  
Memphis, ehemalige Kirche)
  - Las Vegas

## Vorbilder

- Muddy Waters
  - B. B. King



Filme

- von Western bis zu Gangsterfilmen
  - insgesamt 33 Produktionen
  - kommerziell erfolgreich, qualitativ minderwertig

## Ausbildung

- Chorsänger in der Kirche
  - ab 1946 Gitarrenunterricht
  - 1949 High School (Memphis)
  - 1953 Schule beendet
  - 1953 Lastwagenfahrer

Eltern

- Vater: Vernon Presley  
(Landarbeiter)
  - Mutter: Gladys Presley  
(Hausfrau)
  - beide streng gläubig, arm

### **Stärken**

- Bühnenpräsenz/Ausstrahlung
  - Körpersprache/Hüftschwung
  - oft zweideutige Texte
  - warme, prägnante Stimme, einer der wenigen guten weißen Bluessänger
  - naive, bescheidene Art
  - Erfolg bei Jugendlichen

## Erfolgreiche Hits

- „Heartbreak Hotel“ (1956, 7 Mio. Ex.)
  - „Hound Dog“
  - „Don't Be Cruel“
  - „Love Me Tender“ (1957)
  - „It's Now or Never“ (1960, 9 Mio. Ex.)
  - „Can't Help Fallin' in Love“ (1962)
  - „Return to Sender“
  - „In the Ghetto“ (1968)
  - „Burning Love“ (letzter Hit)
  - Elvis komponierte meist nicht selbst

## Sonstiges

- sein Zwillingsbruder stirbt gleich nach der Geburt
  - von seinem ersten Vorschuss kauft er seiner Mutter einen rosa Cadillac
  - 1965 Kauf einer Hochseeyacht
  - Tochter Lisa-Marie ist später für 1 Jahr mit Michael Jackson verheiratet
  - Elvis hatte viele Affären
  - wog am Ende über 250 Pfund



## Station 1: Beethovens Leben

Wann genau Ludwig van Beethoven geboren wurde, das kann niemand mit Sicherheit sagen. Nur sein Taufdatum ist bekannt: Es war der 17. Dezember 1770 in Bonn.

Ludwig hatte keine schöne Kindheit: Er durfte nur selten mit anderen Kindern draußen spielen.

Manchmal schlich er sich heimlich aus dem Haus.

Sein Vater, Johann van Beethoven, war sehr streng.

Ludwig musste immerzu Klavier üben.

Manchmal musste er sogar mitten in der Nacht zum Üben aufstehen.

Machte er einen Fehler, bekam er von seinem Vater eine Ohrfeige.

Außerdem verlangte der Vater, dass Ludwig zusätzlich Geige, Orgel und Bratsche übte.

Aber warum war der Vater so streng mit Ludwig?

Ganz einfach: Johann van Beethoven wollte aus dem kleinen Ludwig unbedingt ein Wunderkind machen. Sein Sohn sollte berühmt werden und um die halbe Welt reisen. Und er wollte Ludwig dann begleiten.

Und da Johann van Beethoven alkoholkrank war und oft Geldsorgen hatte, sollte Ludwig mit der Musik auch viel Geld verdienen.

Im Alter von sieben Jahren trat Ludwig van Beethoven das erste Mal als Pianist auf.

Mit zwölf Jahren veröffentlichte er bereits eigene Musikstücke.

Eines Tages lernte Beethoven den Komponisten Joseph Haydn kennen.

Dieser war so begeistert von dem jungen Ludwig, dass er ihm Musikunterricht geben wollte.

Deswegen musste Ludwig nach Wien umziehen.

In Wien komponierte Ludwig viele Musikstücke und er wurde ein angesehener Musiker und Komponist. Die vornehmen Leute liebten sein Klavierspiel.

Deshalb drückten sie auch schon mal ein Auge zu, wenn sich Ludwig van Beethoven schlecht benahm: Er konnte brüllen wie ein Löwe, wenn er wütend war! Wagte es jemand im Publikum, während eines Konzertes zu tuscheln, fuhr Beethoven aus der Haut.

Er war sehr unordentlich und trocknete seine Wäsche, indem er sie über das Klavier hängte. Außerdem war er so modern, dass er sich weigerte, bei Auftritten eine Perücke zu tragen.

Mit 28 Jahren merkte Ludwig, dass sein Gehör immer schlechter wurde.

Mit etwa 50 Jahren war er völlig taub. Trotzdem komponierte er immer weiter.

Dabei entstanden viele Musikstücke, die heute noch sehr beliebt sind.

Im Jahr 1827 starb Ludwig van Beethoven in Wien an einem Leberleiden.

Er war so bekannt und beliebt, dass viele Tausende Menschen zu seiner Beerdigung kamen.

- 1** Lies den Text über Beethovens Leben.  
Bearbeite im Anschluss den Lückentext.



# Station 1: Beethovens Leben

## Lückentext

Ludwig van Beethoven wurde im Jahr \_\_\_\_\_ in \_\_\_\_\_ geboren.

Der kleine Ludwig hatte keine schöne Kindheit: Er musste sehr viel \_\_\_\_\_,  
\_\_\_\_\_, \_\_\_\_\_ und \_\_\_\_\_ üben.

Sein Vater Johann van Beethoven wollte aus dem kleinen Ludwig ein  
\_\_\_\_\_ machen.

Mit \_\_\_\_\_ Jahren trat Ludwig das erste Mal als Pianist auf.

Mit \_\_\_\_\_ Jahren veröffentlichte er eigene Musikstücke.

Als Jugendlicher zog er nach \_\_\_\_\_.

Dort unterrichtete ihn der Komponist \_\_\_\_\_.

In Wien wurde Ludwig ein angesehener Musiker, der sich sehr modern kleidete:

So trug er bei Konzerten keine \_\_\_\_\_.

Mit 28 Jahren merkte Ludwig, dass sein \_\_\_\_\_ immer schlechter wurde.

Mit etwa 50 Jahren war er völlig \_\_\_\_\_.

Trotzdem komponierte er immer weiter.

Im Jahr \_\_\_\_\_ starb Ludwig van Beethoven an einem Leberleiden.

Zu seiner Beerdigung kamen \_\_\_\_\_ Menschen.